

Au Nord Niger, le changement climatique est visible !

JuilletLa pluie est enfin arrivée à Agadez et dans les alentours. « c'est le beau temps nous disent-ils » !

L'attente était dramatique ces dernières semaines dans les villages du Nord-Niger qui attendaient la pluie désespérément.

Voici les témoignages de nos relais que nous avons reçus début juin :

« Dans certaines vallées, les puits sont presque à sec. Donc impossible de cultiver quoi que ce soit. Certains animaux faibles comme les moutons et les vaches commencent à mourir par manque d'eau et de pâturages »

« Je vous assure que les gens ont faim à l'heure où je rédige ces mots.

Les animaux meurent de faim tous les jours et les hommes ne sont pas loin de là également »

Pour les aider à passer cette période difficile, L'association Yakhia a financé immédiatement des denrées alimentaires dans chacun des villages, un soutien nécessaire, mais bien insignifiant par rapport à la demande d'une population de plus de 13000 habitants répartis entre 10 villages.

La gérante de la banque céréalière reçoit l'argent pour l'achat de denrées alimentaires.



La commande de 190 cartables, en tissu brodé, financée par notre association et représentant un budget total de 1 160 € a été réalisée.

Les artisanes de Kerboubou ont reçu ainsi leur rétribution permettant ainsi d'acheter un peu de céréales.

Ces cartables seront distribués à la prochaine rentrée scolaire aux élèves de cours moyen. Par ailleurs, de l'artisanat a été commandé...

Un travail qui permet de les aider à survivre.

Mais la pluie apporte son lot de désolation et de souffrances....

Août, septembre ... les fortes pluies, sur des sols complètement desséchés, ont détruit les nouveaux semis, les jardins... Certains jardiniers ont également perdu pratiquement toute leur production d'oignons, suite à des maladies liées aux pluies. C'est avec les ventes des oignons qu'ils espéraient acheter des vivres et tout ce dont ils avaient besoin pour toute l'année...

Les mois à venir ne s'annoncent pas faciles.

C'est aussi le paludisme qui touche les familles, les enfants, tous fragilisés par une alimentation insuffisante.

L'association Yakhia vient d'apporter un financement à trois cases de santé pour l'achat de médicaments indispensables. Voici le



Achat de médicaments
Dispensaire de
Kerboubou

message du directeur

d'In Issili qui nous avait informés du décès d'une de leurs élèves suite au paludisme : « Merci à vous qui agissez en temps réel et pour tous.

Les populations remercient très vivement vos actions surtout en cette période où les besoins concernent la santé ».

Les bénéfiques de la marche nocturne du samedi 19 octobre 2024 au départ

de Saint-Appolinard et de la rando à Viriville le 6 avril 2025 permettront de continuer de soutenir cette population qui souhaite rester dans leur pays.

Prochainement : vente d'artisanat au magasin Biocoop à Romans : nous serons présents avec un large choix de paniers, corbeilles, articles brodés, bijoux en argent...

Les vendredi 22 et samedi 23 novembre de 9 H à 12 H 30

Vous pouvez toujours retrouver des paniers de l'association à vendre au magasin Biocoop de Chatte.

La vie au quotidien dans les petits villages

Juillet – août : la pluie est la bienvenue...
Indispensable pour les jardins !



Les femmes s'apprêtent à couper la "corète", plante qui sert à préparer la sauce verte très utilisée avec les céréales. L'herbe est séchée et mis dans de grands sacs. Le supplément sera aussi vendu.

Les pluies torrentielles ont provoqué des dégâts matériels... semis emportés, destructions des jardins, ensevelissement des puits. On déplore des pertes en vie humaine. Un chef de village affirme qu'il ne se rappelle pas d'une pluviométrie aussi abondante que celle de cette année.

Témoignage de Mohamed : « Ces derniers jours, il pleut tous les jours à Agadez. Alors, nous avons peur pour nos maisons construites en banco (mélange de terre). Elles ne supportent pas l'humidité ».

D'ailleurs, la rentrée scolaire a été reportée.

Pourtant, tous espèrent que la saison sera bonne pour les jardiniers et les éleveurs

Le puits d'Eratan :

l'ancien n'était plus utilisable en l'état. Ce puits était très attendu par les élèves et les familles. Les coûts de la réhabilitation du puits (810 €) et du bassin de stockage (160 €) ont été financés par l'association **La Pérégrina**.



Le directeur nous informe que le puits scolaire est en bon état malgré les fortes pluies. Les familles continuent à s'approvisionner en eau (message du 14 août).

La pluie... c'est aussi l'arrivée des moustiques et du paludisme.

15 août : distribution de moustiquaires.

« A In Issili, des moustiquaires ont été achetées et distribuées. Pour le moment, il n'y a pas beaucoup de cas de paludisme, mais avec la pluviométrie abondante, il y a beaucoup de flaques d'eau. C'est là que se développent les moustiques »

« C'est toujours en fin de saison de pluies qu'il y a beaucoup de malades. Je pense que c'est en prévision de cela qu'ils ont fait les demandes » précise Mohamed Tambo.

Mais les moustiquaires n'ont pas suffi...Et en septembre, les familles déjà très fragilisées par une nourriture insuffisante, se sont révélées très vulnérables.

Devant un nombre important de malades et malheureusement de décès, l'association vient de financer l'achat de médicaments dans les deux cases de santé.

CONTROLE ET INSTALLATION DU SOLAIRE

Abdoulaye est directeur d'école, mais aussi technicien. Il assure depuis de nombreuses années le contrôle et le remplacement des pièces défectueuses pour les installations solaires financées par notre association dans les écoles. Ces installations sommaires permettent d'éclairer la salle de classe du village et de recharger les téléphones portables. Comme il passe dans tous les villages, il en profite pour faire le point sur les réalisations en cours financées par notre association.

Le 13 août dernier, il nous envoie son rapport détaillé suite à la visite qu'il a effectuée dans les villages d'In Issili et de Temile.



ASSOCIATION YAKHIA
Nord Niger

Maison des associations
9, rue du Colombier
38160 – Saint-Marcellin

Contact : assoyakhia@gmail.com
Site : yakhia.saintmarcellin-vercors-isere.fr

Village d'In Issili :

« Dans la case de santé, nous avons posé quatre lampes, une batterie, un régulateur de charge, des contacts, des boîtes de dérivation, une plaque solaire, le câble et tous les accessoires de la mise en service de son éclairage. L'infirmière, ravie, vous en remercie ».

Banque céréalrière : « le local est fini avec un sol en ciment. On y vend même des céréales. J'ai rencontré le directeur Youssouf et d'autres personnes y compris la gérante de la banque céréalrière. Ils m'ont chargé de vous transmettre leurs remerciements aussi ».



Rencontre d'Abdoulaye avec les responsables

Village de Temile

« Dans le local réservé au dépôt de produits pharmaceutiques, nous avons posé une batterie, deux lampes, deux interrupteurs, une boîte de dérivation, une plaque solaire, un convertisseur 100 W, un régulateur de charge 32A, du câble, ce qui permet de conserver les produits au frais dans le frigo. Le secouriste vous en remercie ».

Banque céréalrière : « Le chef du village m'a précisé que le local sera réalisé après la saison pluvieuse, car les pluies ne leur permettent pas de fabriquer des briques en banco (mélange de terre séchée au soleil) ».

Classe et porte WC à l'école de Témile :

« Le chef du village et le président m'ont fait savoir qu'ils attendent le directeur pour faire les travaux ». Le conseil départemental de l'Isère accompagnera ces travaux à hauteur de 700 € ».

Rencontre avec Issouf Ag Maya le dimanche 21 Juillet 2024.

A Bessins, dans la petite salle communale, près de 40 personnes se sont retrouvées à cette table ronde avec Issouf Ag Maha. Il nous a résumé son parcours avant de se retrouver réfugié en France. A l'âge de 10 ans, il est arrivé à l'école de Tchirozérine où l'on ne parlait que de YAKHIA qui était tombé ... sans jamais se relever... personne n'admettait qu'il ait pu partir (ou qu'il puisse être mort). « Pas lui qui était si bon ! », et cela s'était passé un an plus tôt ! A l'école, Issouf a vite appris à troquer sa part de viande pour s'acheter un lance pierre. Il tuait ainsi des oiseaux pour se nourrir. Il a également détaillé sa scolarité compliquée pour arriver à conseiller en agronomie au ministère du Niger. C'est dans ce cadre qu'il rencontre Pierre Rabhi au Burkina Faso. Il décide lui aussi de créer un Centre de formation agroécologique à Tchirozérine où il est maire. Pour financer cette école, il rencontre le directeur de "Point Afrique voyages" qui organise la venue de touristes.

Le 27 Juillet 2023, il est à Paris pour une réunion avec une dizaine de conseillers, mais à Niamey c'est le coup d'Etat. Il était venu avec sa famille pensant profiter de quelques jours de vacances...il est toujours chez nous.

Les derniers occidentaux ont quitté le Niger. La fermeture des frontières a des conséquences économiques dramatiques. Le prix des denrées est multiplié par trois. Même les animaux ne se vendent plus. La situation est dramatique pour les familles. Et les pluies tardent à venir.

Suivent de nombreuses questions de l'auditoire attentif. Il nous dit combien il est important pour les personnes là-bas de savoir que nous pensons à eux et continuons à aider les écoles dans la mesure de nos possibilités. Jusqu'à maintenant, notre trésorier et Mohamed arrivent à échanger et Mohamed redistribue aux villages en fonction des projets validés par notre association. Les photos témoignent.

Issouf a écrit un livre « **Touareg du XXI^e siècle** » que vous pouvez réserver.

Contact assoyakhia@gmail.com

Malgré cette situation difficile, nous continuons d'échanger par whatsapp et recevons photos témoignages très régulièrement. Les virements d'argent, de banque à banque, sont effectués régulièrement en fonction des projets retenus et actés lors de notre assemblée générale. Nous pouvons affirmer que vos dons arrivent bien aux bonnes personnes par l'intermédiaire de notre relais qui assure un suivi très sérieux.



Rando nocturne le samedi 19 Octobre

La prochaine randonnée au clair de lune aura lieu le samedi 19 octobre suivie de la traditionnelle soupe de potimarrons servie dans cette même salle. Départ de la salle des fêtes de Saint-Appolinard.

Avec la mise en place des balises réfléchissantes de l'Amicale laïque, les personnes qui souhaitent être autonomes pourront démarrer dès 17h. Bien sûr, nous bénéficierons encore de l'accompagnement des randonneurs de l'Amicale laïque pour ceux qui le souhaitent. Le système d'inscriptions demeure pour permettre à tous d'avoir une bonne assiette de soupe, fromage et gâteaux ! Les non marcheurs pourront toujours nous rejoindre pour la soupe dès 20 heures.

André MONNET dit YAKHIA, était aussi un grand Résistant lors de la dernière guerre 39/45.

A l'occasion des 80 ans de la Libération de la France, il était bon de rappeler son engagement. Un article paru le 1er août 2024 dans le Dauphiné Libéré "André Monnet : du séminaire à la Résistance"

Vous pourrez retrouver l'article de Danièle Carrère, correspondante du Dauphiné Libéré, sur le site de notre association ou demande par mail assoyakhia@gmail.com

RETOUR EN IMAGES

Tomates sans frontières

Distribution des plants à l'ancienne pépinière Sarreil-Baron à Saint-Vérant les vendredi 26 et samedi 27 avril.

Notre petite équipe était présente pour la distribution des plants avec boissons, gâteaux.

Des panneaux d'information montraient les différents projets menés par l'association.

Joseph, pépiniériste à la retraite apportait les conseils souhaités.

Les personnes ont pu ainsi acheter des plantes potagères et aromatiques aussi, cette année, des plants de capucine, plantes ornementales et comestibles.

Tous ces plants sont cultivés en BIO

par le Gaec "La Cabotte" à Saint-Bonnet de Chavagne.



Nous étions présents :

Dimanche 12 mai 2024 : plantes et fleurs en fête à Grospière en Ardèche.

L'association La Périgrina, organisatrice de cette fête, finance des projets humanitaires.

Nos équipes de Saint-Marcellin et Viriville s'impliquent dans cet événement pour la communication et l'organisation de cette journée aux côtés d'une centaine de bénévoles. Cette année, le puits d'Eratan a été financé grâce à une partie de cette recette.

Les 1er et 2 juin : le Sahara s'invite au Fort Barraux

Nous étions également présents avec un stand d'artisanat à cette première édition en Isère avec au programme, films, conférences, ateliers, animations et concert. **Organisé avec succès par la réalisatrice Jade Mietton**, ce festival sera reconduit dans deux ans. www.20degresnord.com

15 et 16 juin 2024 : Fête du Saint-Marcellin et de la noix de Grenoble

Deux membres du Conseil d'Administration de l'association ont apporté leur aide pour cette première édition organisée par la Ville de Saint-Marcellin.

Dimanche 8 septembre :

Forum des associations à Saint-Marcellin

Cette journée a permis de rencontrer et d'échanger avec de nombreuses personnes très intéressées par les actions menées par notre association.

Dimanche 6 octobre : Journée africaine à Viriville

Organisée par plusieurs associations de Viriville, nous étions présents à cet événement avec de l'artisanat aux côtés d'autres associations en lien avec l'Afrique. **Amine au stand de notre association.** Il était invité à notre assemblée générale en 2022 pour raconter son dur parcours de la Guinée jusqu'à son arrivée en France.



Départ du conseil d'administration :

Nous remercions chaleureusement

Françoise et Jean-Claude INARD-CHARVIN pour leurs engagements, soutiens et dévouements sans faille aux activités et événements de l'association Yakhia, en espérant les revoir dans d'autres circonstances.

Pour continuer à soutenir notre association, vous pouvez adresser soit un chèque libellé au nom de l'association Yakhia ou par virement sur le compte

IBAN FR 76 1382 5002 0008 7707 2716 523

Vos dons sont déductibles des impôts ! 66 % du montant de votre don est déductible du montant de votre impôt à payer. Un don de 100 € ne vous coûtera que 34 €.